

## Les nouvelles collaborations appuient la recherche sur la médecine douce et parallèle

Les Instituts de l'appareil locomoteur et de l'arthrite, des maladies infectieuses et immunitaires, et des services et des politiques de la santé des IRSC sont heureux d'annoncer qu'ils ont établi une nouvelle collaboration prometteuse avec la Direction des produits de santé naturels de Santé Canada qui appuiera la recherche en médecine douce et parallèle au Canada. Cette collaboration fait partie d'un programme innovateur des IRSC, le Programme de subvention d'équipes interdisciplinaires de renforcement des capacités (EIRC), qui rassemble des équipes de chercheurs qui sont prêts à effectuer de la recherche, à répondre aux questions et à appliquer les connaissances dans des domaines stratégiquement importants – comme la médecine douce et parallèle.



Aujourd'hui, environ la moitié des Canadiens utilisent une forme quelconque de médecine douce ou parallèle ou des produits de santé naturels (PSN). En fait, de nombreuses personnes utilisent les thérapies faisant appel aux PSN et à la médecine douce et parallèle en même temps que les produits et les thérapies recommandés par des professionnels de la santé conventionnels. Cette tendance a encouragé les consommateurs, les professionnels de la santé (en médecine douce et parallèle, ainsi que conventionnelle) et les décideurs à évaluer la médecine douce et parallèle, à examiner les caractéristiques d'utilisation et à exiger des preuves qui appuient le comment et le pourquoi advenant l'intégration de la médecine douce et parallèle au système de santé canadien.



L'EIRC sur la médecine douce et parallèle, dirigée par la D<sup>re</sup> Heather Boon de l'Université de Toronto et la D<sup>re</sup> Marja Verhoef de l'Université de Calgary, vise à créer un milieu de recherche en médecine douce et parallèle au Canada qui est autonome, bien relié, bien formé, et qui est internationalement reconnu pour son excellence en recherche et sa contribution en ce qui concerne l'établissement d'une base de données probantes relative à la médecine douce et parallèle. L'équipe comportera des co-chercheurs et des collaborateurs de diverses disciplines (y compris, la pharmacie, la sociologie médicale, la pharmacologie, l'épidémiologie, la médecine, la chiropractie, la naturopathie et l'éthique) et de diverses provinces (Colombie-Britannique, Alberta, Saskatchewan, Ontario, Québec et Terre-Neuve). Grâce à un vaste réseau de membres, y compris des étudiants et des membres du milieu lié à la médecine douce et parallèle au Canada, cette EIRC recevra jusqu'à un million de dollars pendant cinq ans afin :

- D'établir un réseau qui facilite et appuie les chercheurs (et ceux qui sont intéressés par la recherche) à étudier la médecine douce et parallèle, y compris l'utilisation des PSN, du point de vue du système de santé;
- De déterminer les priorités de recherche et un programme de recherche pour le réseau;

- De renforcer la capacité de recherche relative à la médecine douce et parallèle;
- De favoriser le transfert de connaissances au public, aux professionnels de la santé, aux bailleurs de fonds en recherche, et aux décideurs en ce qui concerne la médecine douce et parallèle;
- D'établir des liens avec d'autres réseaux, organismes et établissements d'enseignement relatifs à la médecine douce et parallèle et aux PSN en vue d'élaborer des partenariats qui contribuent à la réalisation de nos objectifs;
- D'élaborer un réseau autonome.

**Pour obtenir davantage de renseignements sur l'EIRC, communiquez avec :**

Michelle Gagnon

Associée principale

Partenariats et partage des connaissances

IRSC

Institut des services et des politiques de la santé

Institut de la santé publique et des populations

[mgagnon@cihr-irsc.gc.ca](mailto:mgagnon@cihr-irsc.gc.ca)

Tél. : (613) 952-4538

Télec. : (613) 941-104